

努力と勇気でチャンスをつかむ

競争を生き抜く代理店

(株)日本シンクタンク
取締役表
那須顯

TEL06-6282-6488(代)
<http://www.j-thinktank.com/>

システム統合や拠点の統廃合

● 南太平洋のサモア諸島で M7・6 ラ島で M8・3

・ インドネシアのスマトラ島で二度も発生しました。

一部、9月末頃に、日本首都圏の大規模地震を予想されているサイトも存在しましたが、この予想がサモア・スマトラにされて首都圏の危機はなくなつたのか? それともまだ首都圏の大規模地震の可能性はあるのか? 私にはわかりませんが、とにかくこれ以上の犠牲者が出ないことを願い、二度の地震での犠牲の方々のご冥福をお祈り致します。

時を同じくして、三井住友海上・あいおい損保・ニッセイ同和損保、三社の経営統合の内容が正式に発表されました。

2009年3月期で考えると三社統合の正味収入保険料は東京海上日動を上回りますが、従業員

9月末、

本首都圏の大規模地震を予想されているサイトも存在しましたが、この予想がサモア・スマトラにされて首都圏の危機はなくなりましたのか? それともまだ首都圏の大規模地震の可能性はあるのか? 私にはわかりませんが、とにかくこれ以上の犠牲者が出ないことを願い、二度の地震での犠牲の方々のご冥福をお祈り致します。

銀行の次に、「高コスト体質」といわれる保険業界ですから、合併を期にコストを見直すのは国際企業として当然の姿でしょうが、営業拠点等の統廃合といふのが、我々代理店に一番密着した問題ではないでしょうか。

営業拠点等の統廃合。文字だけ見る・言葉だけ聞く分には、3社の営業エリアの重なる営業所等を統合していく感じがし

得意な業界に特化

代理店も同じく「整
合」の対象なのです。

システム統合するのに
統合の代理店も同じく「整
合」の対象なのです。

間も整理統合の対象に
りますし、そこに所属する
代理店も同じく「整
合」の対象なのです。

今までのように、各代
理店に対して手取り足取
りシステムの操作方法を
教えてくれる余裕は、す
でに保険会社にはあります。
せん。せいぜい合同説明
会を何度も聞く程度で、
その後は「ールセンター
で質問を受け付けるでし
ょうが、それでも操作し
切れないので代理店は「手数
料体系」という名のシバ
リで、淘汰して行きます。

これまでますますマンパワー
が削減されるところ
になります。

メーカー（保険会社）
オンライン化を飛躍
に推進できれば、当然
の分マンパワーは不必
になります。

今年に入つて、さまざま
な業種の企業から保険
代理店に対して「業務提
携」の依頼が増加してい
るようです。

最近の傾向としては、
以前からよくある、自社
や、「IT専門弁護士」
内の保険代理店部門の教
育・アウトソーシングで
は、業界企業が、顧問契
約待ちで、まさに「行列
のできる」状態と聞いた
ことがあります。

・その業界に強い（＝業
界固有の問題にマッチし
た保険を提案できる）
・企業の要望に応える環
境（マンパワーを含めて）
が整っている
の二点です。

「パン屋専門税理士」
を掲げる税理士事務所
は、業界企業が、顧問契
約待ちで、まさに「行列
のできる」状態と聞いた
ことがあります。

携代理店を選択する基準
は

險会社に発注したり、保
ムを構築して来ると思
險会社に発注したり、保
ムを構築して来ると思
險契約の報告（計上）を
ます。それは保険会社側
することができません。
必ず各扱い保険会社のシ
（＝経費UP）による部
スystemを使用しなければ
（＝経費UP）による部
ならず、今回のようなシ
スystem統合があると、そ
れに従い、そのシステム
に慣れ、使いこなすスキ
ルが必要になるのです。
保険会社はシステム統
合に伴い、経費削減を実
現させるため、今まで以
上に代理店側で操作、計
上ができるようにシステ
ムの一環として、保険の
代理店側にとって負担増
は二の足踏み、結果既
存の保険代理店との提携
分認識しながらも、自社
での保険代理店業進出に
おいてそれを使用する代
理店側の現状の人材と管
理時間内でシステムの使
用が満足にできない場
合、新たに人材の確保が
必要になり、それに伴う
商慣習に慣れるまでの時
間の支出を考えると、中
小企業で自力での保険代
理店業進出は現実的では
ないようです。
また、保険代理店との

争奪保険マーケット

<199>

お父ちゃん、ありがとう

84年間を生き切った父に感謝

時間おきに、
様子を見に
る看護師さんの足
だった。
日も朝食を済ませ
、「お父ちゃん、
と帰って来るか
た夕方来るから…
か?」
「…大丈夫や…」
いた最後の言葉だ
てだった。
「お父さん、あんた何
で私より先に死んでしも
うたんや…」
母の涙を見たのは初め
添つてくれてい
合掌。
(CLIP® 濑戸内 青空)

「そして私、
『もつて
が泊まるから…』。私の
今月いっぱ
いだと思
います。今ま
だ意識のあ
る内に『親
戚関係の人
を…』
　入院5日
目、その日
も朝まで付
き添った。
　その夜はベ
ッドの転む
音はほとん
ど聞くこと
はなく、2
　5時59分だっ
た。

——姉ちゃん、今夜も僕
が泊まるから…」。私の
言葉に姉は、「大丈夫、
今夜は私とみっちゃんが
看とくから…なんかあつ
たら直ぐに電話するか
ら…」

　その夜、父はうわ言の
ように『神樂は終わつた
かの、』と言つてたらし
い。

(※神樂は毎年秋に島で
行われる漁師のお祭り)

　早朝、連絡が入つた。
　僕たちは車を飛ばして病
院に向かつた。

　病室に入つたのは午前

「おー…大丈夫や…」僕が聞いた最後の言葉

9月27日午前5時56分 完全に呼吸が停止した。父が亡くなった。享年84歳だった。

9月20日、いつも姉や妹に任せっきりだったの くから直ぐに着替えたや て…」その頃には父は一 人では全く動くこともま まならない状態になつて いた。

30分後、病院に到着。 C.T.、レントゲン、血液 検査が終了したのは、そ れから3時間後だった。

「お父ちゃん、体調はどうや…？」の問い合わせで、 べく壇に住む両親を訪ねた。「お父さん、体調どうや…？」、「どうもない！」、 とも真く感じられた。

短い答えが返ってきた。

一口、一口とスプーンで食べさせて、「もうええわ！」「食べない」と元気にならへんからもう少しだけ食べようとな…」

日々、食欲はなくなつていった。

入院して2日目、主治医に呼ばれたのは午後10時半。時折、目を開けるだけだ。父の声を聞くことはなかつた。